

南高不落



北海道南幌高等学校
空知郡南幌町元町3丁目2番1号
電話 011-378-2248 F A X 011-378-2629
[http:// www. nanporo. hokkaido- c. ed. jp](http://www.nanporo.hokkaido-c.ed.jp)

『 喜び・感謝・敬いの心 ～いただきます～ 』

校長 黒田 治

ようやく街にも初雪が舞い、冬の訪れを感じられる時期となりましたが、気が付けばもう明日から師走です。今年もあと31日で終わりとなります。それぞれの御家庭においてどんな2018年であったでしょうか？

今年の3月に14名の卒業生を送り出し、新たに4月に10名の新入生を迎えてスタートを切りましたが、生徒一人ひとりの成長の速度や内容はそれぞれですが、着実に大人への階段を着実に歩んでいると評価しています。3年生は卒業後の自分を見据えて将来展望に立った進路決定に取り組み、落ち着きある威風堂々とした振る舞いができるようになってきたのではないかと感じています。また、1, 2年生もそれぞれの発達段階(学年)に応じて、自我の自覚と責任感や他者尊重を意識した言動が多く見れるようになり、気付かないうちに逞しささえ感じられるようになり嬉しく思っております。

さて、今月初旬に実施した2年生の見学旅行で、奈良県の薬師寺を拝観した際に、お坊さんから楽しくありがたい説法を拝聴してきました。その中で印象的だったのが、毎日食事をするとき、「いただきます」という言葉の意味でした。当然、作ってくれた人への感謝の気持ちもあるけれど、その材料に着目した発想でご飯やおかずになっているお米や野菜、魚や肉など、人の成長に必要な食べ物全ては全て植物や動物の生き物を殺生して得ていることに「喜び・感謝・敬う心をもっていただきます」することが大切であると説いています。普段は調理され、加工されて提供される食事ですが、その元を考えると「いただきます」は、大切な食料になっている生き物へ「大切な命をいただきます」との意味もあり、自然と感謝の気持ちが生まれてきます。そう考えると、食事に出される食べ物を残して粗末には扱えなくなりますね。

食べ物ばかりではなく、人との関わり合いの中でも「喜び・感謝・敬う心」をもった振る舞いに心掛けていきたいものです。

【本校の進路決定状況】～後輩も後に続こう

本校の3年生の進路決定状況ですが、以下のとおりになります。(11月26日現在)

◎進学状況

進学希望者9名 合格者4名(短期大学1名、専門学校3名)

◎就職状況

就職希望者5名 合格者5名

進学に関しては、推薦による出願が多いですが、合格した生徒は早くから目標を定めて進学先について調べ、準備をしていた結果だと思えます。

就職に関しても、夏休み中の応募前職場見学などを活用していた生徒が好結果に結びつけていたと思えます。1日も早く準備を始めることが肝要です。少子化により、出願者が減ってきている状況はあるものの、進学・就職ともに信頼度の高い一部の進路先については厳しいハードルですので、注意が必要です。

1・2年生の皆さんも、今の状況に甘えることなく、改めて「自分に何が向いているか」「自分が今身に付けるべきことは何か」を常に考えて、1日も早く進路希望先を決定して欲しいと思います。

また、ご家庭におきましても、お子様の進路実現へ向けてのアドバイスをお願いいたします。

【見学旅行】～日本の歴史を学ぶ

11月6日～9日の3泊4日で2年生の見学旅行が実施されました。1日目の奈良公園ではガイドさんのユーモアあふれるお話を聞き、奈良での買い物も楽しみました。2日目京都市内のホテルから八坂神社で自主研修の安全祈願をし、3班に分かれ事前に計画した自主研修へ出発し、金閣寺や東寺等を見学しました。3日目京阪電鉄、JR線乗り継いだ電車では満員電車の窮屈さを体験しながらも、大阪USJでは疲れを忘れ満喫した様子でした。最終日、大阪城、あべのハルカスで市内を一望し、無事北海道へ帰ってこることができました。



《一日警察官》～地域への啓発

11月15日(木)にAコープなんぼろ店において、一日警察官として本校生徒会執行部と有志の生徒で交通安全に関わる啓発活動を行いました。栗山警察署にご協力いただき、警察官の制服を実際に着用して活動しました。生徒は最初は声がかかれなかったのですが、町民の方とお話しをしていく中で徐々に声も出てきて、交通安全への呼びかけを自信を持って行っていました。生徒にとっては実際に制服を着て活動し、自ら交通安全の意識をもつことができました。



＜進路ガイダンス＞～職種を理解する

先日1, 2年生全員を対象として、各種の専門学校に来ていただき、体験型授業を行いました。建築、自動車、歯科技工、調理、保育、介護、声優の7分野の体験型の授業を一人2コマ受けました。生徒のアンケートからは「説明がわかりやすく色々なことに興味が出た」「普段体験できないような事が出来てとても楽しかった」「自分の将来に役に立つと思った」などの声がありました。今回のような職種を考える貴重な機会を無駄にせず、進路実現へ向かって努力して欲しいと思います。



歯科技工



自動車



保育



声優

1月行事予定

1日(火)～3日(木)

学校閉鎖 3年進学講習(社会)

12日(水) 2年特別個人面談 体育祭放課後練習②

13日(木) 3年特別個人面談 体育祭放課後練習

③

5日(水) 進路ミュージカル

6日(木) 基礎力診断テスト(1・2年)

3年進学講習(国語)

7日(金) 南幌養護学校との交流会

10日(月) 3年進学講習(英語)

11日(火) 進学講習(国語)

1年特別個人面談 体育祭放課後練習①

14日(金) 体育祭

18日(火) 3年進学講習(数学)

19日(水) 3年進学講習(理科)

20日(木) 模擬面接事前指導(2年)

25日(火) 清掃・終業式・HR

26日(水) 冬季休業(～1/20)

3年進学講習(～1/27)